# Cumpla el Presidente su palabra! Envíe al Congreso la ley de impuesto sobre la renta y REBAJE EL TRIBUTO QUE PAGA LA HARINA

Nos informa la prensa que ya tiene listo el Podes Ejecutivo el proyecto de ley que habrá de rebajar a locafetaleros el tributo que actualmente pagan por la exportación de su artículo. Se dice que esa ley también protegerá los demás renglones de nuestra exportación agrícola.

ANosotros entonces, en nombre del pueblo de Costa Rica, le pedimos al Presidente de la República que cumpla su palabra en toda su amplitud. Los impuestos que pesan directamente sobre el nivel de vida del pueblo deben ser rebajados o suprimidos. Por lo pronto, el impuesto que gravita sobre la harina debe quitarse y a la vez es in dispensable que sean adoptadas todas las medidas necesarias para que la supresión de ese impuesto no sirva únicar intente para enriquecer a los monopolizadores del negorio en el nasse.

Pero todavia hay más: el Presidente de la Repúblico dreció enviar a la Cámara la ley de impuesto sobre la renta Se dice que el grupo de diputados calderonistas está tra bajando para que esa ley no, sea enviada a la Cámara el vista de que al Dr. Calderón no le conviene politicament entrar en pleitos con el gran capital. Si esto es así, es po siblo creer que tienen fundamento los rumores según lo cuales la mencionada ley no irá al Congreso. Nosotros, si embargo, esperamos que el Presidente sabrá darle a los in tereses del pueblo, primacía sobre los intereses del caldernismo. El señor Cortés haempeñado su palabra y est palabra tendrá que cumplirse. Excitamos a todas las orga nizaciones populares a unificarse en un poderoso movimiento encaminado a conseguir que la ley de impuesto sobre la renta sea una realidad antes de que la política se intersífique.

# El doctor Calderón Guardia está en la obligación de definir su ideología y de precisar su programa de GOBIERNO

De manera formal emplaza mos al Dr. Calderón Guardia para que defina su posición frente a los problemas naciona les a internacionales. El pueblo de Costa Rica tiene derecho a saber cual es la ideología en general y cuál es el programa en particular de los hombres que aspiran a la Presidencia de la República.

Qué piensa el Dr. Calderón Guardia del fascismo? Cuál es su criterio con respecto a Hitler y Mussolini? Cuál es su criterio frente a la política in ternacional de Rossevelt?

ernacional de Roosëvelt? Qué piensa el Dr. Calderón Guardia de la economía nacio nal? Cómo se propone resolver sus problemas? Qué piensa del impuesto sobre la renta? Qué piensa de los sistemas tributa-

Con respecto a esos y a muchos otros problemas que prue cupan la atención del. pueblo debe el doctor Calderón definir se antes de llevar adelante su campaña. No nos parece lógico que a estas alturas de nuestra histociar, pueda un hombre asprar a la Presidencia de la República esin dar a conocer al pueblo su ideología y sus pla sea de Golistro.

# TRABAJO

Por una democracia verdadera

4

Por la dignidad y la cultura de los pueblos

Edición No. 331

SAN JOSE, COSTA RICA Sábado 11 de Marzo de 1939

© 0.10 Ejemplar

# El Partido Comunista de España no hace otra cosa que ser leal a los intereses de su patria

Contestamos unos cuantos DESAHOGOS de ciertos ESPAÑOLES CANALLAS

Lo que está ocurriendo en España les ha servido a las maravillas a unos cuantos canallas españoles que escriben en 'Novedades' para llenar cuartillas y más cuartillas de razonamientos mai intencionados. Sobre todo un tal Federico Giiell que debiera estar españa recibiendo latigazos del feudalismo de su patria y no en Costa Rica simulando actos de heroicidad con una pluma que por cierto maneja muy mal y otro que se disfraza bajo el pseudónimo de Rex, se destacan como los abanderados de esa campaña miserable. El tal Rex se atreve hasta a lanzar contra "La Pasionaria" injurias que posiblemente se cuidará mucho de repitirselas per sonalmente a ninguno de los que sí sabemos en Costa Rica

lectual y moralmente
Pero bien: qué es lo que está ocurriendo en España El Part. Comunista y grande sectores de los Partidos repiblicano se han dado cuenta de que entregarse mansamente a Hitler y a Mussolini que sor los amos de Franco, es exponerse a toda clase de crimene y de vileza. Por esa razón re solvieron que el pedazo de España, que todavía no ha do invadido no se entregue sir obtener de Hitler y Mussolini garantias amplias de que no se cometerán los crimenes que han venido cometiendo en eresto de España. Los lideres comunistas han querido sobre todo, defender al pueblo hun que en esa tesia completamen te de acuerdo con el Partide Comunista que ya ha dade durante la revolución muchas demostraciones de su capacidad de hacer hacer concesiones en aras de la gran causa es pañola. Pero ciertos generales se acoba: daton y decidieron apoderarse del Gobierno para ir rápidamente a una transacción de paz. De aquí ha sur gido la lucha que todos esta mos viendo. Decir como diece los canallas que los comunistas quieren apoderarse del Gobierno para darse el gusto de go bernar es decir una imbecil dad de aca fase el que to do servido. O munista en apoderarse de un parte de España en mo mentos en une esa natar está do Comunista en apoderarse de una parte está do comunista en apoderarse de una parte está do comunista en apoderarse de una parte de España en mo mentos en une esa natar está do Comunista en apoderarse de una parte está de comunica en apoderarse de una parte está de comunista en apoderarse de una parte está de comunica en a

Lo que ahora ocurre es muy explicable dentro del tempera mento español: si de todas maneras van a ser asesinados, ellos se resuelven a morir peleando. Si su resolución era pelear contra los italianos has ta la muerte en caso de no conseguir una paz honrosa, lo mismo da pelear contra la Jun ta de Defensa, ya que ésta lo que pretende es conseguir una paz vergonzosa que no salva a las filas del pueblo del crimen que lo amenaza.

Pero lo realmente curioso es esto: que mientras Caldera habla es su sección del deseo de guerra y de destrucción de los comunistas y del horror de éstos a la paz, los otros hablan en sus articulejos de la cobaz dia de los comunistas y de su miedo a la batalla. Unos dicen una cosa y otros otra, según las circunstancias. El pueblo sin embargo observa las con tradicciones y comprende que se está enfrente de una serie de desahoca viles y aburdos.

de desahogos viles y absurdos.

A Ramón Caldera lo vemos muy amigo de los fascismos de Hitler y Mussolini. Querría mos ver lo que piensa del fascismo de Somoza que en la realidad es muy semejante al de los otros. Si por casualidad estuviese de acuerdo con ese fascismo nosotros querriamos saber si está dipueto a realizar una pequeña experiencia ha ciendose un viajecito a su pa tria con el objeto de experimen ar en su propia carne y en su propio espíritu esa sangrien ta realidad que aqui defiende tan calurosamente.

# Nuestro criterio sobre el problema de las casas baratas

realizarse el proyecto de casa bratazas. El Goberino ha integrado una Junta encargada de tal realización y la Junta ya se ha puesto a trabajar. Nuestro criterio es que esa Junta ha quedado muy bien integrada y esperamos que el Gobierno le dará el respaldo necesario para que en ella no se meta la política a malograratodos los buenos prepósitos. Por otra parte, la Junta debe estudiar el problema con su propio criterio, procurando que las muchas opiniones que surjan del medio no desnatu ralicen el verdadero objetivo de todo el movimiento. Lo que urge es resolver dos problemas: el de los chinchorros y el de los viviendas de la clase oberea. Hay otros problemas casi tan importantes como conso; pero la verdade es que sólo se dispone de un millón de colones que deberá ser apli cado a lo que es más urgente. Para comenzar a solucionar el problema de los chinchorros nos parece bueno que se en saye la construcción de un edificio de dos pisos con aparta mentos higiénicamente acondi cionados en el que puedan ser alojadas unas doscientas fami lias mediante alquileres de diez o quince colones por mes. Mos parece que esas casas deberán ser de construción en general, debe construira en toda regl'a una barriada constituída por casas alojadas unas doscientas fami lias mediante alquileres de diez o quince colones por mes. Mos parece que esas casas deberán ser de como si las construccións errónea mente denominado de "papeli lo" será posible obtener pre cios muy módicos, tan módicos como si las construccións fueram de madera Nos parece con veniente que al respecto la Junta consulte la experiencia del moestro de obras Enrique Mora quien no dudamos que ser virá desinteresadamente a la Junta.

Esperamos que la Junta no se prestará para que ciertos "empresarios "realicen buenos negocios de esta vez. Hay muchos con "sus anzuelos" listos. Que sea la Junta más lista que

El número próximo de "Trabajo" será de 8 páginas y profusamente ilustrado

# NUESTRO GRAN MITIN DE HEREDIA PUSO DE MA-NIFIESTO EL FERVOR CON QUE TODOS LOS SECTO-RES del pueblo apoyan NUESTRO MOVIMIENTO

El mitin de nuestro Partido el sábado pasado en la noche en el Teatro Astral, en Heredia, ha sido una hermosa mani festación popular de adhesión a nuestro programa y a nues

De todos es sabido que no contamos nosotros con los medios económicos que nos pereiteran movilizar a todos lo militantes y simpatizantes que desean asistir a nuestras reu niones, que la mayoría de ellos son gentes pobres que en pueden dejar sus trabajos, que

por otra parte aunque conta ramos con dinero suficient nosotros nunca recurririamo a los medios conocidos en nue tras viciadas prácticas políticas para movilizar ciudadano a engrosar los mitines: nos referimos a la práctica usada po otros partidos políticos di pagar a los asistentes o de en tusiasmarlos ofreciéndoles ca mionetas, diversión y licores.

Por lo tanto, nuestros mit nes son la expresión de la co vicción de muchos ciudadano que para asistir a ellos tien que hacer verdaderos sacrif

En nuestro mitin del sábad pasado era visible la afluenci de campesinos que venían de los pueblos de la provincia, de seosoa de escuchar a nuestr compañero y candidato a presidencia de la Repúblic Manuel Mora. Estamos seguros de que en el campesinad encontrará nuestro partido u apoyo decidido y cada ve más numeroso, por que ya exampesino se está dandeuenta de que su triunfo ve dadero está no en el triunfo de una persona sino en extriunfo de una persona sino en extriunfo de un programa que contemple la solución científica y posible de sus problemavitales. Entre esos campesino saludamos a muchos que entras campañas permanecieror al mangen de la lucha o que francamente nos adversaror y que ahora se han convencio de que su puesto está en nuestras filas al lado del pue lo de Costa Rica para la cor quista paulatina de mejoras de vida

Comenzó la reunión con discurso del c. Arnoldo Ferr do. Secretario y organizado de la Sección de Heredia; Pe rreto expuso con mucha clar dad las razones por las cuale el Partido ha variado su linet política; hizo una revisión br. ve de la historia del Partido comentando con coda sincertos y las fallas de dad los aciertos y las fallas de

# La Iglesia católica de Costa Rica debe estar en manos de SACERDOTES COSTARRICENSES y no de frailes FACISTAS ESPAÑOLES

Hemos visto en la prensa diavia la noticia de que el Pre sidente Cortés está dispuesto a hacer cumplir la ley de Con gregaciones religiosas. Si esto es así, nos parece que la me dida es acertada.

Y no se vea en nuestra agra sión contra el clero costarra en como en contra el clero costarra en como que el auténtico clero co tarricense tendrá que estar da ucerdo con esa medida de Presidente de la República. En efecto, los sacerdotes extranjoros van poco a poco desplazar do a los nacionales en lo económico y en lo religioso. Pere esto no esa lo más grave. Le

en e, necho de que el sent miento religioso del país pueda quedar completamente en ma nos de personae desvinculada de la vida nacional y siu mayo, cariño por nuestra patria. E sacerdote nacional haciende algunas excepciones, es muy posible que no llegue a usa: la religión para hacerle daño a su propio país ya que por encima de todo es costarrices se. En cambio el fraile español para citar un ejemple—viene de un medio distinto al nuestro, y en ningún momento ten drá escrúpulos en sembrar en tre nosotros sentimientos com pletamente ajenos a nuestra idiosincracia. Eso ya lo hemos vistí, oe na realitidad. Los

centros de frailes españoleque existen en el país son fo
cos de propaganda fachista y
antidemocrática No nos parce lógico que amparados a su
hábitos esos señores vengan a
establecer en muestro país co
rrientes ideológicas contrarias
a los verdaderos intereses de
nuestro pueblo. Si se dedicarar
a hacer sumplemente religión
la cosa no nos precouparía.
Pero se dedican a hacer politica y eso sí es grave. Y sintente
zamos nuestro pensamiento di
ciendo, que en nuestro concepto la Iglesia católica costarri
ense debe estar en manos de
asacerdotes costarricenses y no
de frailes españoles ni italianos.

Lo que será TRABAJO de la próxima semana en adelante

El proximo número de "TRABAJO", será de ocho páginas. Vendrá ilustrado, tendrá caricaturas y una historieta en serie de "tío conejo costarricense" En esta labor de dibujo nos dará su colaboración uno de nuestros jóvenes esforzados y talentosos.

Nuestro propósito es continuar haciendo ediciones grandes de nuestro periódico y dotadas de todos los requisitos indispensables a un buen semanario. Queremos sobre todo, que "TRABAJO" sea, un órgano democrático de cultura popular que ilustre y aerade.

Naturalmente, necesitamos de la colaboración de m litantes y simpatizantes con más empeño que nunca. E indispensable que el tiraje del periódico se aumente para que los gastos que demandan las innovaciones se cubran Si el público nos ayuda, Costa Rica tendrá un periódico de verdad; un periódico hecho para el servicio del pu-

Esperamos que nuestros agentes se darán cuenta de la importancia de este esfuerzo y que responderán tripl

e documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa

# Organización y Propaganda

Lectura obligatoria para todos los militantes del Partido DISTRIBUCION DE CARNETS EN LAS CELULAS Y COMITES DEL PARTIDO COMUNISTA

Por enfermedad del c. Mora no se hicieron las visitas a las células conforme lo anunció el número anterior de "TRA-RAJO".

El Comité Seccional de San José avisa a todas las cé-lulas y demás organismos del Partido, que deben tener listas las formulas de empadronamiento y pagada la cuota para tener derecho a retirar el carnet. El c. Mora, visitará las células y demás organizaciones para distribuir personalmente los carnets, en el siguiente orden:

Lunes 13: Grupo Lina Odena

|Martes 14: Céluia Luján
|Miércoles 15: Céluia 8 de Mayo
|Jueves 16: Céluia Nuvenii
|Viernes 17: Comité Seccional
|Sábado 18: Buro Político
|Lunes 20: Céluia México
|Martes 21: Céluia Juanito Mora
|Miércoles 22: Comité de Prensa
|Viernes 24: Brigada Campesina
|Lunes 27: Brigada de Agitación y Propaganda.

Carlos Luis Villalobos y Jaime Cerdas, como Secretarios Campesinos, atenderán todo lo relativo a organización de célu-las, mitines y capacitación en el campo.

TELEFONO 4971.

NECESITAMOS 200 militantes y simpatizantes que coticen con © 5.00 mensuales para poder desarrollar nuestro plan de trabajo: publicación de folletos que instruyan al pueblo acerca de los problemas nacionales, conferencias por Radio, que sean verdaderos estudios de los asuntos nacionales e internacionales. Organización de la oficina del Partido para atender debidamente la correspondencia, las finanzas y la estadística del

Partido.

Esta es la tarea inmediata de las células y Secciones: completar la lista de esos cotizantes, para tener una base economica que permita realizar nuestros planes de trabajo.

La Sección de San José ha conseguido ya: 67 cotizantes de € 5.00 mensuales.

Completemos en este mes la lista; Cien contibuyentes!

# Integrado el nuevo Comité de la Sección de Alajuela

El jueves de la semana tras anterior, tuvo lugar en la ciudad de Alajuela, una Asamblea General de militantes en la que el c. Secretario de Organización del B. P. planteó todas las tareas a realizar en aquella provincia en el curso del presente año. A continuación se procedió al nombramiento del nuevo Comité Seccional, quedando éste integrado así:

Secretario General, c. Luis Carballo C. Secretario de Finanzas, c. Germán Alfaro. Secretario de Organización, Agitación y Propaganda, c. Rigoberto Alvarez M. Secretario Campesino, c. Alfonso Jiménez. Secretario Sindical, c. Claudio Carvajal.

## Queda autorizado el compañero Oscar Fuentes

Dentro de pocos dias, que dará organizado y entrará en funciones el nuevo Comité Sec cional de Limón. Mientras tan to se ha comisionado al compañero Oscar Fuentes para recoger los nombres de las persona que quieren inscribirse con cince colones semanales en beneficio del Bloque de Obertos y Campesinos, para que el Partido pueda desarro llar aus labores. También ha sido comisionado el compañe ro Fuentes para recoger los outros y Campesinos, para que el Partido pueda desarro llar aus labores. También ha sido comisionado el compañe ro Fuentes para recoger los confianza.

El compañero Oscar Fuen-tes es una persona de recono-da probidad, honradez y dili-gencia en todo el Partido, por lo que consideramos que la Tesorería interina de la sec-ción de Limón está en manos de un compañero en quien todos pueden tener completa confianza.

Sabemos que una de las altas dependencias oficia-les está provista de tres sa-lidas a la calle, dos de ellas convenientemente disimula-

salen.

Sabemos de un alto fun
cionario que tiene tan descontrolados sus instintos sexuales... que no ha tenido
inconveniente en transformar una dependencia pública en una especie de ha-

rem...
Con respecto a todo eso que sabemos, estamos reuniendo pruebas y en su opor 
tunidad escribiremos más

El señor Durán Rocha nos cuenta que ahora el es "pelota". En otras palabras, que ya ha conseguido llegar a las alturas. Y cuel es esa altura que ha escalado el infulsos señor Durán? Pues la jefatura de la Ofician Técnica del Trabajo. Uno de los tantos organismos perfectamente inútiles que tiene la administración pública. Una oficina que le cuesta mucho dinero al pue blo de Costa Rica y que sir ve más que para otra cosa- para que el señor Durán, a pesar de ser Jefe de una Oficina de Trabajo, trabajo muy poco, pues sabemos que lega tarde a la oficina o prácticamente no llega. Y cuando llega, es para hacer politi" 'ASA A LA PAG. CUATRO

La zona Bananera del Pacífico más que un campo de trabajo de hombres

LAS ENTREVISTAS DE "TRABAJO"

libres parece un campo de concentración hitlerista, dice el compañero Emiliano Rivera

Emiliano Rivera es un compañe, o qí fué a Quepos a trabaja; y ha venido a contamos las impresiones que trajo de aquella zona bananera —Yo sé, mos dicer, que el Gobierno en los últimos con tratos bananeros dejó a los trabajadores costarricenses entregados de pies y manos a la United. Yo sé también que ahora son vanas todas las protestas que se hagan contra esa compañía imperialista; que dipueblo no supo, apoyar, como era debido, a los diputados que el Congreso trataron de mejorar para Costa Rica, dichos contratos y que ahora está recogiendo los frutos de su imprevisión o de su indiferencia. Pero creo que conviene man tener vivo en la conciencia del pueblo, el sentimiento de rebei dia por las humillaciones a que la United somete a los trabajadores de los bananales. La lucha contra el fascismo en A mérica; no quiere decir que rengamos que aguantarnos en Jueha contra el fascismo en A
mérica, no quiere decir que
tengamos que aguantarnos en
silencio, los procedimientos fas
cistas que usan los represen
tantes del imperialismo yanqui en Costa Rica. Porque en
realidad toda esa zona del Pa
cifico viene siendo un campo
de concentración. Lo únito es
que el trabajado; de les bananales queda en libertad de salír
de allí en cuando puede. Lo
malo es que no siempre puede. ...

En toda esa región bananera los "machos" tratan como es clavos a los costarricenses. Cualquiera de esos machos, por más inútil que sea, gana el doble y es preferido, al hombre del páis. Por ejemplo, el agua en los campamentos en donde están los máchos, es más que suficiente: en cambio, en los campamentos ocupados por coa tarricenses y nicaragilenses lava una naja de agua como campamentos ocupados por co-tarricenses y nicaraglienses hay una paja de agua como para 500 personas. Luego la Compañía obliga

a los trabajadores a comer en donde Albertazzi el hermano, creo, del diputado Albertazzi que con tanto empeño defen dió en la Cámara los Contratos bananeros. Y vieran Uda, qué comida más "cochina" dan allí. Los sobros que dejan unos los dan a otros; y como no hay sufficientes manos que laven los platos sin lavar que comen éstos, "echan" la "comidilla" de aquellos. Vien de comer a estos trabajadores piensa uno en lo lejos que está la United de ser un instrumento de civilización. Más bien es un instrumento de degradación humana. A los que reclaman por la comida o por el agua, les dicen que se vayan, que no están alli amarrados. Los contratistas al servicio de la Compañía no reconocera el trabajo extra y cobran a los infelices que caen entre sus garras, adelantos que no han he cho.

El Gobierno paga un Agen te de Polícia para que cuide con mucho celo los intereses de la United y ésta para tenerlo

enteramente de su parte le da casa y comida. Cuando fué el Presidente de la República a visitar esos lu-gares, hizo como cuando va a! Cocal en Puntarenas, que se

que dijo Hasta aquí lo que nos dijo el compañero Rivera.

#### Las comunicaciones telegráficas con la provincia de Guanacaste estuvieron interrumpidas en esta semana.

Debe impedirse que esto siga sucediendo

El martes de la semana pasada estuvieron interrumpidas
las comunicaciones telegráficas con Gunacaste. Esto sucede con las comunicaciones de
esa provincia cada vez que la
lluvia o el viento son un poco
más fuerte q' de costumbre. Es
lógico q' an suceda, ya q' las
líneas dealambres están cayén
dose. y pasan por lugares mon
tañosos, sin descuajar siquie
ra, por lo que continuamente
caen ramas o árboles que revientan los hilos. Esta deficien

esto siga sucediendo

cia en la instalación es másgrave en los ramales de la misma provincia. Creemos que esde justicia que el Gobiernose preocupe por que el Guanacaste tenga siquiera comunicaciones telegráficas. La deficiencia de estos servicios, comio se comprende, es muygrave para los guanacastecos,
sobre todo si se considera que
se el telegráfic casi el único
medio de comunicación con
que cuentan, ya que los cami
nos son intransitables la mayor
parte del año.

# La Luz de España

A José Pérez compañero de lucha, cuyo temple de recio luchador es un ejem plo en nuestras filas.

Alerta, compañero, esta es la luz de España: su sacrificio grande, su desgarada entraña. El surco que en la historia con su epopeya traza lleva a una aurora nueva de justicia más alta.

De su agonía heroica nace la viva llama que está incendiando al mundo con ardor que faltaba. España ha defendido la dignidad humana a precio de su sangre en ríos derramada.

De tí y de mí depende, Compañero, que valga todo ese sacrificio de España desangrada.

España ha sido presa de la Bestia nefasta y contra ci monstruo horrendo dió la primer batalla. Ciudades y aldeas, rios, valles y montañas, han visto al miliciano de pie, frente a la infamia.

De tí v de mi depende, Compañero, que valga

Tiene sabor de sangre su espiga cultivada, el aire de Castilla està húmedo de lágrimas. Los mineros de Asturias bajo la tierra aguardan y las cunas vacias mecen hondas proclamas.

De tí y de mí depende, Compañero, que valga todo ese sacrificio de España desangrada.

Las corajudas huestes, entre las nieves blancas, pueden estar vencidas pero no sojuzgadas. Los hombres libres sabe que la primer batalla del Conflicto imminente se ha pelcado en España.

De ti y de mi depende, Compañero, que valga todo ese sacrificio de España desangrada.

El momentáneo eclipse El momentaneo ecupse de sus gloriosas armas enluta la bandera de toda democracia. Y sin embargo es fértil su gesta miliciana: los pueblos de la América a su luz se compactan.

De tí y de mí depende Compañero, que valga todo ese sacrificio de España desangrada.

Y a pesar de los ciegos gobernantes de Francia y de Inglaterra, al mundo esa gesta lo salva. España no ha caido, no ha sido derrotada, porque en cada hombre libr de nuevo se levanta.

De tí y de mí depende Compañero, que valga todo ese sacrificio de España desangrada.

Sólo podrá el fascismo encadenar a Elspaña cuando la democracia. del mundo sea borrada. Cuando su gran tiniebla helada y cavernaria anuiara la mente de la cabeza humana.

De ti y de mí depende, Compañero, que valga todo ese sacrificio de España desangrada.

Que su gloriosa sangre sea aprovechada que no se pierda ni una de sus heroicas lágrimas. Que sus vacias cunas se colmen de esperanzas, y que sea de paz cierta su espiga cultivada.

De ti y de mí depende, Compañero, que valga todo ese sacrificio de España desangrada!

# Los CAMPEONES



HIAN MONTERO

Juan Montero es un campe-sino canastero de Barba de aspecto recio e inteligente. Es uno de los cuatro hermanos Montero de Barba, todos nues tros : Juan, Alfredo, Francisco y Abelardo.

y Abelardo.

Juan nos cuenta que en la campaña presidencial pasada fueron becchistas, pero que esa campaña se dieron cuenta de que el único Partido que verdaderamente era un Partido de los trabajadores era el Partido nuestro. Y entonces los cuatro hermanos vinieron a nuestro movimiento.

Grao adquisición bemos be-

Gran adquisición hemos hecho: porque los hermanos Montero son decididos lucha-

dores

Juan Montero se ha propuesto levantar la circulación de

"TRABAJO" en Barba y en los pueblecitos de los alrededores, y lo está consiguiendo: de 30 números que se colocaban cuan do, él cogió la circulación de

"TRABAJO" hace poco, la venta ha subido ahora a 60. El piensa triplicar la circulación de

"TRABAJO" hace poco, la venta ha subido ahora a 60. El piensa triplicar la circulación Y lo conseguirá, porque tiene aire tesonero.

Juan Montero nos habla co-entusiasmo de la tarca que se ha impuesto. Los sábados en la tarde y los domingos per la mañana, se va por los caminos de Barba, de San Pedro, de San José de la Montaña, con su rollo de periódicos bajo el brazo, flueva o truene o haga sol, allevarlo a los clientes o a metelo por los ojos a los renuentes. Con sus pies descalzos sube por los senderos pintorescos de esa vertiente del Morte coronada por el cerro de Barba.

Sube o baja rápido, con esa marcha de los campesinos que nos equeda atrás de la de una buena cabalgadura. Y Juan Montero no hace sus largas ca minatas impulsado por ningún interés personal. Pensamos en tantos idealistas y espiritualismo descos idealistas con von la paga o la recompensa inmediata. Nosotros n, cam biamo el "materialismo" de Juan Montero al subir con su rollo de periódicos la vertiente del Barba, es el de que los campesinos de su tierra se vayan dando cuenta de que hay que unires y organizasie; que nucesta ninteresados en que los trabajadores se resignen con su rivier, suerte.

traoajadoces se resignen con su triste suerte. Cuando un campesino como Juan Montero se da cuenta de que la liberación de los traba-dores es obra de los trabajado-res mismos, no hay quien le gane en la lucha.

LEA CARLOS LUIZ SAENZ E. Trabajo Todas las organizaciones de trabajadores de Costa Rica y los grupos democráticos deben dirigirse sin pérdida de tiempo al Gbno. de El Salvador pidiendo que se revoque la condena a muerte de 60 personas que protestaron en aquel país por la entrega del Golfo de Fonseca a los nazis

# Lloyd George explica al mundo la complicidad de Fuerzas siniestras detrás del putch Chamberlain y Daladier en el crimen contra España.

Nadie como el director de la política británica du-rante la guerra del 14, está más capacitado para analizar la vergonzosa actitud de estos gobernantes

#### JOFAINA DE PILATOS

# fascista del Perú

Por Eudocio Rabine

# viético ayuda a los refugiados españoles

# El gobierno so- Enrico Fermi huye de Italia

# Los trabajadores costarricenses deben pedir a los gobiernos de Argentina y Brasil la libertad de Rodolfo Ghioldi.

# Llamamiento del Partido Comunista argentino pidiendo la libertad de su gran líder

# Como ha sido la situación de los refugiados españoles en la democrática Francia

de concentración llevando vino y leche a los refugis

### **PESAMES**

# IMPRESIONES de nuestros compañeros de Turrialba también pensemos en fortale cer fisicamente la generacion nes que en ellas se van a eduen una visita que hicieron a JUAN VIÑAS

En esta semana tuvimos la oportunidad de visitar este lu-gar, y conversar con algunas

personas.

Tratamos de enterarnos de la condición en que viven los trabajadores de dicho lugar, y nos dimos cuenta de la condición económica tan estrecha por la que atraviesa esta gen

Según informes que nos die ron, eatos trabajadores devengan salarios tan reducidos que no pasan de ocho o nueve colones por semana, y hay que está la vida. Allí palpamos de una manera más viva, cómo hay hombres que por más que trabajen y se esfuercen, no logran conquistar su derecho a la vida.

la vida.

Entre tanto en los periódicos hemos leido a grandes títulos la de la escuela que mister Lindo regaló a la población. Dicha obra cuesta ciento seten a mil colones. Nosotros, aplau dimos este gesto del señor

NUESTRO GRAN MITIN...

Viene de la Pág. PRIMERA

Viene de la Pág. PRIMERA
mismo, y dió las razones por
las cuales estamos luchando
independientemente con un
candidato, nuestro frente al
otro, grupo político. Hizo hincapié en que nuestra actitud
no es caprienosa ni sectaria, si
no que es consecuencia de las
circunstancias que todavía no
nos han permitido vincular
nuestras fuerzas a un movi
miento más amplio de carácter
democrático progresivo.
Luego habló nuestro c. Ba
rahona: sus palabras fueron
un examen de la situación de
la juventud costarricense de
todos los sectores; se refirió
a la falta de ambiente económico con que se encuentra la
juventud, lo que hace que sus
capacidades se malogren en la
mediocridad de actividades pu
ramente vegetativas; hizo ver
que sólo mediante el desarrol
llo económico del país lograría la juventud hallar circuns
tancias que le permitieran el
desarrollo pleno de sus capaci
dades y llamó a los jóvenes a
uchar por la construcción de
una Costa Rica más p-ogresis
a, más desarrollada económica

#### Por medio de la policía fué preciso mantener a cuarenta céntimos el precio de la botella de leche en Alaiuela

La Oficina Técnica del Tra bajo tuvo que intervenir por medio de la policia para que el precio de la leche en Alajuela se mantuviera a cuarenta céntimos, ya que amenazaba subir hasta cincuenta céntimos el precio de cada botella. Creemos que la raíz de este proble ma está en lo deficiente de nuestra producción de leche.

y moralmente.
En el uso de la palabra siguió el c. Carlos Luis Sáenz.
Su discurso se encaminó a hacer un análisis de, las capacidades del c. Mora, probadas en su vida dedicada poentero al servicio y a la defensa de los intereses del pueblo; pidió que se examinara
la vida de nuestro compañero
para que se viera cómo en

la vida de nuestro compañero para que se viera cómo en toda su intensa lucha política no hay sino motivos que lo acreditan de sobra para ser el representante auténtico del pue lol de Costa Rica y de las nue vas generaciones que anhelan terminar con los vicios y fracasos de la politiquería ambiente.

Terminó la care

te.

Terminó la sesión con un brillante discurso del c. Mora. A pesar de que su estado de salud no cra bueno, el c. Mora expuso en un largo discurso su fe en el pueblo de Costa Rica y fundamentó esta fe en el desarrollo histórico de nuestro movimiento que ha venido creciendo año con año en fillando bajo nuestro, pro-

yentilando bajo nuestro pro-grama a muchos de los costa-rricenses que al principio nos combatían como extremis tas. En brillantes argumen-

Est es un problema de mucha importancia, pues se trata de uno de los alimentos que más necesita nuestro pueblo, y su solución está en un vasto prgrama que incremente, por medio de la ayuda y dirección técnica del Estado, la producción de leche, hasta que llegue a ser esta un artículo al alcance de todo nuestro pueblo.

# Los encantos y delicias de la vida de los trabajadores en la Alemania hitlerista: gobernada por el ré-

Un patio de una prisión. Los prisioneros caminan a la redomda. De rato en rato, dos ellos, que marchan uno tras el otro, conversan en voz baja. El primero—Eh!! Recién lle gado, tu eres también panade-

gimen totalitario

ro? El segundo.—Sí... tú tam

El segundo.—Sí... tú también?
El primero.—Sí... por qué te han encerrado?
El segundo.— ¡Cuidado: ¡shs! (Continuan dando vueltas) Porque no queria mezclar en mi pan ni afrecho ni papas. ¿Y tú? Cuánto tiempo hace que estás aquí? El primero.—Dos años. El segundo.—Y por qué estás aquí? [Cuidado shs! (Continuan dando vueltas, después prosiguen).
El primero.—Estoy aquí por que mezclaba mi harina con afrecho. En aquel tiempo a ésto se le llamaba adulteración de productos.
El segundo.—¡Cuidado ¡shss! Continuan dando vueltas).

# tos : civindicó el carácter esen cialmente nacional de nuestra lucha. Se refirió a la urgencia de que el pueblo de Costa Rica no luche por elevar hombres a los puestos de gobierne cuande coso hombres no buscan estos puestos para llevar a cabo un programa de acción científicamente planeado y respaldado por el pueblo mismo. Dijo que el partido estaba en frente de una situación dificil, dadas ias circunstancias políticas del momento, pero que el Partido, a pesar de todos los tropiezos que salieran al paso. Lenia en su Dirección, el Comi té Central. al guía que sabria a tumplir con su deber y salvar a todo trance para bien del pueblo nuestro movimiento de progreso y de bienestar económico, y moral . No menos de 800 personas llenaron el salón del Teatro Astral y la reunión como antes lo dijimos fué un verdadero exponente del avance cada vez más grande que nuestro Partido con su programa. su linea política y sus probados dirigentes, está realizondo en los sectores de la masa de ciudadanos homados del país.

# LLOYD GEORGE EXPLICA...

VIENE DE LA PAG. TRES onaron el simulacro de la "no

Abiertamente tomaron sus posiciones al lad, de los rebelres. Sin tratar de ocultarlo enviaron refuerzos en hombres y armas. Mussolini y Hitler de 
mostraran con claridad que es 
taban determinados a destruir 
la democraçia española y que 
conquistarian la península ibérica como una base para los 
totalitarios.

#### UN LAGO FASCISTA

Mussolini comprendió que España fascista, ante la even tualidad de otra guerra mundial, significaria la conversión del Mediterráneo en un lajo italiano. El control del angosto estrecho de Gibraltar por los cañones fascistas, cerrará las puertas del Mediterráneo a los barcos británicos. Con aerodro mos y bases submarinas tanto en Las Baleares como en las costas españolas, Francia que daria efectivamente incomuni cada de se umperio en el Africado en el A cada de su imperio en el Afri-ca del Norte.

ca del Norte.

Mussolini vió eso y algo
más. Una sonrisa de mediocri
dad complaciente aparecía en
la cara de los estadistas ingleses y franceses cuando se vislumbraba tal posibilidad. Los
gobiernos de Gran Bretaña y
erancia se negazon a vendeclogobiernos de Gran Bretaña y Francia se negaron a venderle armas o municiones a la República española, a pesar de que abbían que la "no intervención" era barrenada abiertamen te por los fascistas. La "no intervención" se convirtió en un manto andrajoso que cubria la

actitud pasiva de los gobiernos de Inglaterra y Francia, mien tras se permitia que los de Inglaterra y Francia, mien tras se permitia que los de India y Alemania hicieran lo que deseaban.

Las tropas italianas y alemanas entraban abiertamente en España. Los acroplanos italianos can armados en Mallor ca, donde se construyeron magnificos aerodrómos. Los acroplanos alemanes volaban impunemente sobre Francia con destino a España (17 el Gobierno de Francia lo sabia!) Desde Alemania e Italia eran embarcados grandes cañones y material de guerra, era de veinte a superioridad de las fuerzas rebei des en, equipos y material de guerra, era de veinte a uno en relación con las repúblicanas. No hay tropas, por corajudas y brawas que sean, capaces de hacer frente a esa superioridad.

# IMPUDENCIA DE CHAM-BERLAIN

El señor Chamberlain supo todo el tiempo lo que estaba pasando. Conocía que después de su pacto de amistad con Mussolini y la consecuente retirada del señor Eden al comenzar el año, 1938, la actividad sería acelerada. Mientras Eden estuvo en la Oficina de Relaciones Exteriores existió cierta vigilancia sobre la intervención italiana. Pero cuando Mussolini lo hizo saltar de su posición valiéndose de una serie de maniobras, el proceso se desarrolló sin ninguna si-

mulación por parte del Ducc y con impudencia en la de Chamberlain. El Pacto de Lyon no existía más en las rutas ma-

ritimas!

El señor Chamberlein deliberadamente ocultó la verdaditanto al Parlamento Británico como al publico, Fué el quien insinuó en la Cámara de los Comunes que los informes que obraban en su poder contrade cían — los anteriores. Su proposito era terminar con la guerra en España y esta era la manera -nas rápida de hacerlo. Era el camino del deshonor, pero el creyó que era el de la Paz.

La combinación Daladie-

ro él creyó que era el de la Paz.

La combinación Daladier Bonnet también sabia lo que estata pasando Ellos contesta ban a sus simpatizadores permitiendoles que pasaran por el corr.co pequeños paquetes explosivos a los leales de España. Eso era todo lo que pasaba por la frontera.

Toda esta repudiada trama resultó un cruel fraude. Y los perpetradores tuvieron éxito. Así fué que el reconocimiento simultáneo de Franco por Chamberlain y Daladier no se hizo esperar. El negocio de Iscariote se desarrolló firme y próspera. Et tiopia fué ven dida. Checoeslovaquia traicio nada. ¡La República española entregada a sus ejecutores!

FRANÇO CON SU EJE

¿Ha terminado la tragedia española? Se habrá puesto pun to final a la lucha? Esta es la esperanza de los dictadires y de. los pérfidos gobiernos de Francia e Inglaterra. No es con

cebible que el heroico remanen te de las fuerzas republicanas que queda en Madrid pueda resistur durante mucho tiempo. Esos hombres han sido incomu nicados para que no reciban ayuda del exterior. ¡Si eso combatientes se rinden la liber tad de España será aplastada como la de los italianos y ale-manes!

Eso depende de la interpre tación que se le de a otras pa labras. El General Franço ha dicho bien claro que no aban-donará su alianza con los fas:

dicho bien claro que no abandonará su alianza con los fastistas poi el oro que le ofrecen Erancia e Inglaterra. Quiera significar con esto que manten drá una posición independien te en relación con los banqueros ingleses y franceses. Perecel sabe bien que sin la ayuda italiana no le es posible gobernar a España. Su posición actual la debe a Mussolini y nada indica que esa amistad se haya enfriado.

Pudiera decirse y seguramen te se dirá que también debe mucho a la connivencia de Chamberlain. Pero Franco co noce por experiencia que Chamberlain. Pero Franco co noce por experiencia que Chamberlain representa la pasividad ante las baladronadas de Mussolini y Hitler. Además de las más, elementales consideracio nes de gratitud y lealtad, el propio egoismo e interés, per sonai alineará a Franco con las patencidas que le han dado la victoria El General Franco no dejatá su amistad con Roma y Berlin por la que le ofrecen dos gobiernos que carecen de palabra. ¿Quién creerá en los que han traicionado a China. Etiopía, Austria Checoelova quia y ahora a la República española; ?

# Cuadro de Bronce

rían las escuelas para los des validos.

Nos llamó mucho la atención el gran contraste entre la buena construcción del deliricio de la escuela y la pobreza de las viviendas de los peones que son casuchas antihigién:
cas. No va a hacer juego la población escolar del lugar con el edifício. Se va a cehar de ver mucho la pobreza físic ade los niños hijos de los peones de Mr. Londo, dentro del nuevo edificio de 170 mil colones. rés, como síntoma de la men-talidad fascistoide de ciertos ticos, la creación, po lo me-nos en el papel de imprenta, de una nueva organización ti-tulada pomposamente el Cua-dro de Bronce, de que en dias pasados ha informado "La Tribuna".

Fribuna".

Se trata de una organización secreta, estilo ku-klux. klan. creada "con vista del peligro que significan para las instrucciones patrias el dearrollo de las ideas extremistas". Cusices sean ceas ideas extremistas a juicio de la nueva organización broncinea, no lo especifica el creador o Je te supremo del Cuadro.

Bien pudieran ser por ejemplo la construcción de casas baratas en que abora está empenado, el gobierno o las leves tributarias, o las que regulan, las relaciones entre expulan, las relaciones entre exputancia, o las del salarios mínimo, o las de protección a la infancia, o la lucha contra el trato esclavirante que la United da a los peones costarricen sea, por que a tode esto se le ha lamado "extremismo" en Costa Ríca.

Lo de Cuadro de Bronce, es sonor o y simbólico, algo así como Camisas doradas, fiechas de fuego, camisas negres, jonsilaneges etc. etc. La marca de la proyectada agrupación que preconiza, tal como resulta de a lectura de los estatutos; y si no, véase lo siguiente: hay un Gran Consejo, con un Jefe Supremo o Padre Sagrado que consiste entre otras cosillas en acatar sus órdenes "ciegamente" sin discusión de ninguna catar sus órdenes "ciegamente" elegamente su consiste entre otras cosillas en catar sus órdenes "ciegamente" elegamente de catar sus órdenes "ciegamentes catar sus órdenes "ciegamentes catar sus órdenes "ciega

pulsar a los miembros de la agrupación por si y ante si reunir o no reunir el Cran Conscio, en una palabra mane-jar su rebaño de déciles over as como a bien le plazca ¿No es verdad que todo esto es estrictamente democrático? Y la agrupación en ciernos se forma para defende; las instituciones patrias sobre es vir para una secta medioeval o para una asociación de contrabandistas.

vir para una secta medioeval o para una asociación de contra bandistas.

Pero es que para combatir el extremismo, esa pesadilla de los que no quieren que, el mundo cambie, aparcen Los Cuadros de Bronce, las Espadas cruzadas, las Flechas de fuego etc. etc., signos todos de despotismo y titania, demandanuo obediencia ciege, q' les permite a vecea a cietto vivos atrapar ingenuos y q' en el fondo no son otra cosa que máscaras con que la "eacción feroz se encubre para darie el atque tradior a las instituciones democráticas.

El pintoresco caso del Cuadro de Bronce, puede ser vir para ilustrar a nuestro pue blo de cómo pudieron nacer ios movimientos fascista y nazi, en países más grandes que el nuestro y aprovechán dose de circunstancias especia les de la vida social y política de Italia y Alemania.

Por eso nos hemos detenido a comentar el hecho, ya que en la realidad nuestra, y en la de America, los Cuadros de Bronce sólo pueden caber en la realidad nuestra, y en la de America, los Cuadros de Bronce sólo pueden caber en las mentes de aquellos ciudada nos tan sin personalidad que estén dispuestos a entregarse a la fe de un fefe Supremo al cual se le jura obediencia cie ga, en las de aquellos otros para cuya supina ignorancia de la historia del mundo y de la patria, resulte todavía un monstruo endemoniado todo cos que llaman "ideas extremistas".

# Suscribase a "TRABAJO"

# CUATRO PUYAZOS.

VIENE DE LA PAG DOS quilla o para hacer labor espectacular... Pero el señor Durán se respalda según nos lo dice en su Jefe, el Ministro. Valiente respaldo, por que al Ministro quién puede respaldarlo?...

En veinte mil colones ha aumentado el Congreso su Partida de eventuales. Para que? Para pagar sobredie: Las o para pagar dietas a diputados enfermos. Nostros tecptamos que se le reconozen, sus dietas a un diputado enfermo: pero enfermo de verdad. Sin embargo, no es eso lo que esta ocurriendo en la Câmara. Hemos visto que los diputados que gozan de ese privilegio son corrientemen te los diputados más ricos quienes lo usan cuando neceitan ir a pasear a sus fin cas o al exterior. En esta semana por ejemplo, solicitó un permiso, por enfermedad comprobada, el diputado, don Jaime Esquivel. Al día siguiente los epriódicos nos decian para el exterior junto con su señora "en viaje de placer". Y mientas el se divierte, las dietas le correrán intactas. Y el pueblo sudará para cubrir esa dietas. Sabemos de otro diputado, rico que pidio permiso por enfermedad y que en persona fue al Congreso a dejar el respectivo die tamen médico...

El ex-Presidente ecuato-